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供給側改革開局年首攻穩增長
相關措施優先出台 緊縮政策短期慎行

從去年中央財經領導小組第十一次會議首提供給側結
構性改革，到去年底中央經濟工作會議強調抓好

「三去一降一補」五大任務，供給側改革作為今年經濟工
作的重要任務，料會在今年的政府工作報告中大篇幅談及
並具體部署。近日，中央政治局按慣例在兩會前夕開會，
就即將提請人大會議審議的政府工作報告和「十三五」規
劃綱要草案進行討論，會議再次強調「『十三五』時期以
供給側結構性改革為主線」，「2016年是推進結構性改
革的攻堅之年，着力加強供給側結構性改革」。

處理好改革與穩增長關係
中央財經領導小組辦公室副主任楊偉民近日表示，供
給側改革主要是消化前期刺激政策帶來的後遺症。當前
國際經濟形勢不確定性增多，所以去產能、去庫存時間

窗口非常短，「十三五」前兩三年十分關鍵，如果沒有
明顯進展，加上國際經濟形勢的波動，中國今後面臨的
困難可能更多。
儘管供給側改革利於經濟長遠健康，但分析指出，其
對今年經濟增長的影響可能是「減法」大於「加法」。
而中國生產者物價指數（PPI）已連續將近4年通縮，有
關處理好供給側改革與穩增長關係的呼聲越來越高。

去槓桿政策短期或被犧牲
近期，中央智囊及政府官員在談及供給側改革時也透

露出新風向。最早向決策層諫言新供給學派的經濟學家
滕泰、海通證券首席經濟學家李迅雷等近日紛紛表態，
在中國經濟連續5年下行之後最危險的通縮階段，迫切
要做的事應該不是供給側而是需求側，因為前者是長期

要做的慢活，後者是為了避免風險發生的急事。
國家金融與發展實驗室理事長、原中國社科院副院長

李揚也認為，在經濟增速下行趨勢未得扭轉的背景下，保
持適當增長速度會成為當局的首選。這意味着，「雖然去
槓桿政策關乎經濟的長遠健康，但在短期內會被犧牲」。
中國央行副行長易綱近日專門表示，在供給側改革下
要加強總需求管理，在供給側改革與穩增長之間尋求
「微妙的平衡」。雖然貨幣政策要避免過度寬鬆，以防
止人民幣貶值和資產泡沫，但要保持流動性比較充裕，
為供給側改革提供良好的貨幣環境。
據易綱測算，今年如加快推出棚戶區改造貨幣化、精
準扶貧、降低五險一金等這些有利於擴大總需求的供給
側改革措施，可以增加GDP5,000億元人民幣，GDP增
速增加0.75個百分點。

香港文匯報訊（記者王玨北京報
道）昨天在北京發佈的《國際城市藍
皮書》顯示，在全球40個國際大都
市中，就公平性和生活成本而言，北
京、上海的得分最高，遠遠高於美國
紐約、華盛頓等城市，而香港則排名
第八。課題組專家認為，京滬得高
分，很大程度上與當地基尼系數低以
及政府提供低廉的基本公共服務供給
（交通、食物）有關。
《國際城市藍皮書》由上海社科
院及社科文獻出版社聯合推出。40
個國家大都市按得分從高到低分為
五個層級。第一層級包括北京
（96.14分）、上海（78.38分）、
東京（77.85分）、新加坡（77.62
分）、倫敦（77.23 分）和巴黎
（76.84分）等6個城市。第二層級
包括法蘭克福（70.45分）、香港
（69.87 分）、哥本哈根（67.18
分）等3座城市，其得分相當於北
京的70%至75%。

香港文匯報訊 據國家衛生計生委昨日消
息，浙江省新發現一宗輸入性寨卡病毒感染
病例，這是內地確診的第六宗輸入性寨卡病
毒感染病例。新確診的42歲女患者在南美洲
蘇利南工作，有被蚊蟲叮咬史。目前，患者
狀況良好，體溫正常，病情已明顯好轉。
據新華社報道，女患者是溫州市文成縣

人，於本月21日回內地探親，歸國途中發現
全身發癢、皮疹逐漸增多等症狀，未發熱。
回到溫州住地後，主動到溫州市第六人民醫
院就診，並向接診醫生告訴其疫情發生國旅
行史，該院立即將患者收治入院。浙江省專
家組昨日根據流行病學史、病例的臨床表現
和樣本檢測結果，確診為輸入性寨卡病毒感
染病例。
此前，江西省、廣東省已各確診1宗輸入
性寨卡病毒感染病例，浙江省確診3宗。

香港文匯報訊（記者劉凝哲北京報道）十二屆全國人
大常委會第十九次會議昨日任命，原解放軍總後勤部政委
劉源上將為全國人大財經委副主任委員。劉源在軍中反腐
戰役中立下赫赫戰功，幾位「大老虎」的落馬被認為與劉
源堅決反腐密不可分。轉任全國人大的劉源作為領誓人，
昨日參加全國人大常委會舉行的首次憲法宣誓儀式。

反腐戰役拿下軍中巨貪
出生於1951年的劉源，是原國家主席劉少奇之子。他

生於北京，13歲進入中南海警衛部隊當列兵。2011年1

月19日至2015年12月，劉源任中國人民解放軍總後勤
部政委，期間積極推動總後反腐工作。有報道指出，在
「軍中打虎」行動中，劉源是得力幹將，拿下軍中巨貪
谷俊山，還連帶挖出其背後的徐才厚、郭伯雄兩隻大
「老虎」。
解放軍退役上將多有轉任全國人大專委會任副職的先

例。比如，2010年，原第二炮兵政委彭小楓上將出任全
國人大財經委副主任委員。去年，原二炮政委張海陽上
將轉任全國人大法律委員會副主任委員，海軍原政委劉
曉江上將轉為全國人大外事委員會副主任委員。

香港文匯報訊（記者 海巖 北京
報道）2016年是「十三五」開局
年，也是中央確定的供給側改革正

式實施第一年。分析指出，以「去產能、去庫存、去槓
桿、降成本、補短板」為主要任務的供給側改革，對今
年經濟增長的影響料屬「減法」大於「加法」。最新跡
象顯示，在經濟下行形勢嚴峻的背景下，穩定經濟增長
仍是決策當局第一要務，有利於穩增長的供給側改革措
施料優先出台，而去槓桿等緊縮政策在短期內更應慎
行。如何在供給側改革與穩增長之間尋求平衡，料是今
年全國兩會期間代表委員熱議的話題。

劉源轉任全國人大財經委

■劉源在反腐中拿下軍中「巨虎」。 資料圖片

■■今年是供給側改革的開局年今年是供給側改革的開局年，，亦料是今次兩會熱議亦料是今次兩會熱議
的話題的話題。。圖為技術人員在貴州遵義生態養牛場內考圖為技術人員在貴州遵義生態養牛場內考
察察，，科學規劃特色農業科學規劃特色農業，，助推供給側改革助推供給側改革。。資料圖片資料圖片

內地確診第六宗寨卡病例
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■■《《國際城市藍皮書國際城市藍皮書》》指指，，京滬是京滬是
最公平的國際大都市最公平的國際大都市。。圖為北京高圖為北京高
校透過考試進行藝術類專業招生校透過考試進行藝術類專業招生。。
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香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）雖然去庫存
成為內地樓市的當務之急，不過數據顯示，樓價卻在
繼續上漲。據國家統計局公佈的數據，1月70城房價
指數同比及環比皆上升且漲幅擴大，其中一線城市漲
勢洶湧，同比超20%。
據路透社測算，今年1月70個大中城市新建住宅
（包括新建商品住宅和保障住房）銷售價格同比升
2.5%，連續第四個月上升且漲幅大於去年12月的
1.6%。
國家統計局高級統計師劉建偉指出，城市間房價分

化現象依然延續，房價明顯上漲主要集中在一線城市
和個別二線城市。
1月同比上漲城市個數繼續增加且漲幅繼續擴大：

新建商品住宅價格同比上漲的城市有25個，比上月
增加4個，且上漲的25個城市漲幅均比上月有所擴
大。
劉建偉指出，一線城市上漲尤其明顯。無論是新

建商品住宅還是二手住宅，一線城市同比平均漲幅
均高於20%，遠高於二線城市1%左右的同比平均漲
幅。不過與此同時，絕大多數三線城市同比仍在下

降。
環比來看，1月新建住宅銷售價格較上月上漲
0.4%，連續第九個月上漲，漲幅較前月擴大。數據
顯示，1月北京、上海、廣州、深圳4個一線城市新
建商品住宅和二手住宅價格環比漲幅均比上月明顯擴
大，平均漲幅分別比上月擴大0.5個百分點和1.2個百
分點。
年初漲勢最猛的深圳和上海新建商品住宅價格指數

同比分別大增52.7%和21.4%，環比亦上漲4.1%和
2.6%。

一線城樓價上月漲幅超20%

中證監急澄清 創業板照跌

香港文匯報訊（記者 何花 深圳報道）深圳房價
已經連續13個月領漲全國，深圳市副市長陳彪昨日
再次對中外媒體談及房價上漲原因。陳彪分析稱，
深圳房價上漲有內外兩方面原因，一方面深圳近年
來以轉型升級主動提升經濟發展質量和可持續發展
能力，創新能力帶動了經濟增長，宏觀經濟形勢較
好。另一方面，經濟增長和科技創新吸引了大批優
秀人才到深圳，年輕化的人口結構和成熟的理財觀
念讓深圳的購房人群基數大。加之，深圳本身土地
資源有限，區域空間不足，導致了用地成本的增
長。對於深圳房價的增長，深圳市政府已有關注。
同時他指出，「不讓高房價阻礙各地人才來深發
展」。

調控樓價保障剛需
近日有消息稱，深圳已計劃調整非本地戶籍人口

的購房准入條件：購房人士社保繳納年限由1年變
成3年，並於短期內執行；深圳炒房客眾籌炒房的
行為也引起了社會廣泛關注。對此，深圳市規劃國
土委副主任喬恒力透露，未來深圳將繼續堅定實施
限購措施，並可能於近期推出調控房價的政策，推
出限制政策增加炒房成本，從而抑制炒房行為保障
剛需。

深短期或推新政抑制炒樓

香港文匯報訊（記者 古寧 報道）橫琴粵澳合作
產業園重點項目開工儀式26日在橫琴澳門青年創業
谷舉行。當天，粵澳合作產業園12個重點項目將同
時開工，還有4個項目簽訂土地出讓合同。橫琴新
區相關負責人透露，當天開工和簽訂合同的項目，
總投資額逾600億元人民幣，項目內容涉及國際商
務服務大廈、休閒旅遊酒店設施、文化創意產業項
目、國際生科健康項目、電子商務及倉儲物流等產
業領域。全國政協副主席何厚鏵、澳門中聯辦副主
任姚堅、珠海市委書記李嘉、廣東省副省長何忠
友、澳門經濟財政司司長梁維特等出席儀式。

橫琴粵澳產業園項目開工

■陳彪指深圳房價上漲有內外兩方面原因。何花 攝

中證監換帥後第一周，滬綜指下跌
3.25%；深成指周跌5.79%，創業

板指周跌8.87%，其間還曾爆發「小股
災」，中證監新主席劉士余可謂任重道
遠。

否認將推創板註冊制
市場將周四暴跌的原因，歸咎於註冊
制傳聞，有指創業板已全面停止審核安
排，為註冊制開閘鋪路。昨天早間7
點，中證監新聞發言人鄧舸透過證監會
微博回應稱，證監會從未單獨研究過創
業板註冊制，根本不存在3月1日創業
板全面停止審核的安排，也不存在主
板、中小板擇期再作安排的問題。上述
回應措辭嚴厲，並強調編造、傳播股市
謠言是違法行為，未來中證監將進一步
加大打擊股市謠言的力度。
談及註冊制的最新進展，鄧舸指，構
建註冊制法律框架體系需要有一段較長
的時間，在此過程中，中證監將與市場
各方充分溝通，在實施之前，新股發行
受理和審核工作的規則不變、程序不
變。
此外，周小川昨日在上海開幕的G20

財長和央行行長會議上直言，中國有強
烈的願望使股本融資市場有更好發展，
也確實下了很大的力氣，但亦不能揠苗
助長，需有一個自然發展成熟的過程。

滬深止跌惟彈幅有限
早盤滬深兩市小幅高開，滬指微升

0.69%，之後反覆震盪，午後曾一度跌
近1%。此時銀行、券商股奮起護市，
加上煤炭、鋼鐵、有色、建材、環保攜
手助力，截至收市，滬指漲25點或
0.95%，報2,767點；深成指漲22點或
0.24%，報9,573點；創業板指一度跌
近3%，最終收跌22點或 1.09%，報
2,014點。兩市共錄得成交4,864億元，
較周四減1,800億元，顯示監管層不斷
釋放利好，但投資者情緒頗為謹慎。不
過，滬股通已連續七天淨買入，累計金
額達36.7億元。
此外，在昨日的中證監新聞例會上，

鄧舸公佈了近期中證監對兩宗違規案件
作出的行政處罰結果。鄧舸強調，中證
監將繼續對違法違規案件保持高壓態
度，保護投資者合法權益，維護公開、
公平、公正的市場秩序。

另一方面，上交所於昨日的新聞發佈
會亦透露，近期滬市先後有中毅達、大
恒科技等個股在上市公司連續澄清未有
重大應披露訊息、基本面無重大變化
下，股價短期內大幅上漲。上交所已將

相關資訊報告中證監，並對6名投資者
採取盤中暫停當日交易的監管措施，對
28名投資者進行書面警示，對個別涉
嫌存在一致行動關係的投資者進行了監
管詢問。

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭、張聰 上海、北京報

道）中證監清晨急急澄清註冊制傳言，為股民派發定心

丸。央行行長周小川亦力挺股本融資市場，滬深A股終

於止跌，但反彈幅度有限。滬綜指收漲0.95%，深成指

漲0.24%，創業板指甚至還下跌了逾1%，量能亦再度萎

縮至5,000億元（人民幣，下同）以下。

中證監三大澄清
一、從未單獨研究過創業板註冊制，根本不存在3月1日創業板全面停止審

核的安排，也不存在主板、中小板擇期再作安排的問題。
二、關於註冊制改革，將按程序研究制定專門的部門規章、訊息披露準則

和規範文件，系統構建註冊制的規則體系，這需要有較長的時間過
程。

三、方正證券暫停或恢復融券交易屬於公司自主的商業行為，中證監並未
對證券公司提出過相關要求。

■滬綜指昨收報2,726點，升0.95%。 中新社


